

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 466

SAN JOSE, C. R.—SABADO 22 DE NOVIEMBRE DE 1941.

Edición No 466

## Bonos pro - Diputación de Manuel Mora Valverde

El Partido recibió instancias, de todas las capas sociales, para que la candidatura a diputado del compañero Manuel Mora fuera mantenida. El compañero Mora pidió al Partido que se le eliminara de la papeleta, pero el Partido lo mantuvo, y Mora ocupa el primer lugar. El problema que ahora tenemos planteado es de carácter económico. Necesitamos medios para hacer la campaña. Para conseguirlos, se ha dispuesto hacer una emisión de bonos

políticos que se denominarán "BONOS PRO-DIPUTACION DE MANUEL MORA". Esos bonos se colocarán entre los militantes y simpatizantes del Partido; y también entre los simpatizantes del compañero Mora. Esperamos que las personas que se interesaron en que la candidatura de Manuel Mora fuera sustentada por el Partido nos ayuden con su aporte económico a hacer triunfar nuestras papeletas.



## "LA EPOCA" el periódico nazi-fascista está siendo protegido por quintacolumnistas embozados

El periódico nazi-fascista "LA EPOCA" fue colocado en la lista negra por el Gobierno de los Estados Unidos. Esto quiere decir, que ningún establecimiento comercial que se considere democrático debe venderle papel y tinta a LA EPOCA. Sin embargo, LA EPOCA sigue saliendo y sigue, al amparo de una hipócrita profesión de fe religiosa, haciendo propaganda nazi entre el campesinado nacional. Necesariamente en el país están operando casas comerciales nazis con disfraz de-

mocrático. De lo contrario, LA EPOCA ya habría dejado de circular. Se nos ha dicho que los quinta columnistas que dirigen ese periódico han logrado entenderse para conseguir papel con cierto personaje con entronques oficiales. No sabemos lo que haya de cierto en eso. Pero lo investigaremos. Trataremos de investigar también las fuentes de aprovisionamiento de LA EPOCA. Rogamos al público en general suministrarlos los datos que al respecto tengan.

## Un congreso de enorme importancia se celebrará en Chile a fines del mes de Diciembre próximo

El Partido Comunista ha recibido la siguiente comunicación de Chile:

Santiago, 3 de Nov. de 1941. Camarada Secretario General del Partido Comunista de C. R. Manuel Mora Valverde. San José de Costa Rica, C. R.

Estimado compañero:

La reciente Sesión Plenaria de nuestro Comité Central ha acordado convocar al XII Congreso Nacional del Partido Comunista de Chile, que se realizará en Santiago durante los días 26 al 31 de Diciembre próximo, en el cual se tratarán la situación nacional e internacional desde el punto de vista de la lucha por la unidad nacional democrática con tra el nazi-fascismo, la ayuda material a la Unión Soviética y a sus aliados y la formación del Frente Continental y el Frente Mundial de los Pueblos contra Hitler; el problema sindical y la unidad de la clase obrera; la cuestión agraria; los problemas de organización, educación y cuadros del Partido y elegir el Comité Central y la Comisión Central de Control.

## El Partido Comunista envía un saludo al Gran Congreso de la CTAL

Ayer, 21 de noviembre, se inauguró en México el gran Congreso de la CTAL. En él participarán, como representantes de la clase trabajadora costarricense, los compañeros Rodolfo Guzmán y Arnolfo Ferreto. Ambos han rendido ante las delegaciones de América un informe sobre la situación económica y social de Costa Rica que publicaremos en su oportunidad.

El Partido Comunista, con motivo de la inauguración de tan trascendentales actividades, ha dirigido el siguiente cablegrama al Lic. Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la CTAL.

"A Lombardo Toledano. En México.

Partido Comunista hace votos éxito gran Congreso CTAL. Manuel Mora-Secretario Gral.

## La Ley de Seguro Social está en peligro

Se nos informa que va a ser nombrado gerente de la Caja de Seguro Social el Lic. don Octavio Beeche. Esta noticia nos impresionó mal y nos deja la sensación de que la legislación dictada corre el peligro de nulificarse. El Lic. Beeche es persona honorable y capacitada. Eso no lo ponemos en duda. Pero por su edad y por el medio en que se ha formado, es hombre de mentalidad conservadora. No es éste el tipo de hombre que se necesita para que la Ley de Seguro Social sea algún día algo más que literatura jurídica. Nosotros siempre hemos pensado que promulgar una ley no es lo más importante. Lo más importante es dictar las me-

didias capaces de conducir a la ejecución de esa ley. En el presente caso, el nombramiento de gerente de la Caja es cuestión vital sobre todo si se toma en cuenta que la Caja será la encargada de elaborar los reglamentos correspondientes a los principios sustantivos de la ley.

El Partido Comunista, como organización representativa de un sector grande de la clase trabajadora y de la clase media, pide al Presidente de la República que al frente de la Caja de Seguro Social sea puesta una persona cuya mentalidad no pueda ser obstáculo para que la Ley se cumpla en todos sus alcances.

## Las hordas de Hitler continúan avanzando hacia el desastre

Hitler continúa haciendo esfuerzos desesperados por definir la batalla de Rusia. Pero el Ejército Rojo continúa siendo una muralla impenetrable. El invierno está actuando eficientemente en los campos de batalla y favoreciendo la causa de la civilización. Los ejércitos de Hitler se debilitan día con día. Al mismo tiempo los ejércitos soviéticos crecen y toman fuerza. Un nuevo avión puesto en actividad en estos días, y que los técnicos han

denominado el "avión tanque soviético" está rebelando la capacidad creadora de un ejército y un pueblo que confronta una batalla que Hitler considera aniquiladora. Los recursos del país del socialismo son infinitos. Los recursos de las hordas negras muy pronto tocarán su fin. Cada vez resultan más claras las palabras de Stalin: "Hitler avanzará en territorio soviético durante algún tiempo. Pero nosotros ganaremos la guerra".

## Un EXITO la ASAMBLEA anti-nazi de los maestros

Organizada por el Frente Democrático del Magisterio, se celebró el 15 de noviembre una grandiosa asamblea en el Teatro Raventós. Asistieron miles de maestros de las escuelas de la Meseta Central y los de provincias lejanas mandaron su adhesión por cartas y telegramas.

Los discursos de todos los oradores fueron verdaderas lecciones de historia patria, puesto, que en nuestras tradiciones tenemos los mejores argumentos para defender los ideales democráticos que predica la escuela costarricense.

El entusiasmo y la fe de esos miles de maestros demócratas nos hace sentir que Costa Rica tiene en cada escuela, una fortaleza de defensa de la libertad y la justicia y que sus maestros, como todos los hombres libres del mundo, saben también ocupar su puesto en la lucha contra el fascismo y el nazismo,—que niegan la obra de cultura que diariamente realiza el maestro desde su aula.

Algunas críticas dispersas de ciertos maestrillos nazis, han tratado de hacer mal ambiente a este movimiento que tiene el apoyo de la gran mayoría del magisterio nacional. Contra esos maestros hay que luchar porque estos no son momentos de restar fuerzas a ninguna organización democrática; los maestros que se detienen en simples detalles negando su colaboración o sembrando la desconfianza y el pesimismo entre sus compañeros, están sir-

## Pedimos al Gobierno que tome medidas inmediatas para la defensa de la población costarricense en caso de bombardeos

Noticias venidas de los Estados Unidos indican que Costa Rica está considerada como parte de la zona que será bombardeada en caso de que América entre en la guerra. Esta cuestión había sido prevista por nosotros.

Ahora bien, es evidente que estamos a las puertas de la guerra. Antes de muy poco tiempo la conflagración estará tocando a nuestras puertas. Lo que procede es dictar medidas sin pérdida de tiempo en defensa de los habitantes del país y muy especial-

mente en los de la avenida central. El gobierno debe gestionar la construcción rápida y eficiente de refugios subterráneos. Debe calcular la posibilidad de trasladar el aeródromo de la Sabana a otra región del país aunque eso pueda costar un desembolso fuerte. Debe tomar precauciones en relación con las posibilidades de abastecer de alimentos a la población en caso de conflicto.

Pedimos al Gobierno de la República la iniciación inmediata de las gestiones que dejamos indicadas.

## El 14 de Diciembre el Partido Comunista, en una Conferencia Nacional, se dará su nuevo programa de lucha

Ha sido señalado el domingo 14 del mes de diciembre para la celebración de la Conferencia Nacional de nuestro Partido. Por razones especiales, el Buró Político

dispuso que en esa conferencia se discuta únicamente la plataforma del Partido; es decir, el programa.

(Pasa a la pág. 4ª)—

## Se manobra para establecer en Costa Rica el nefasto sistema de trag níqueles que acaban de abolir en Panamá?

Tenemos noticias de que se encuentra en el país un español que tuvo necesidad de huir de la España republicana debido a ciertos manejos incorrectos. Ese español estuvo en Panamá y estableció allí, en combinación con el entonces Presidente Arnolfo Arias, el llamado negocio de los trag níqueles que es una forma repugnante de robarle el dinero al pue-

blo. Al caer el Presidente Arias, la primera medida del nuevo gobierno fue abrir los trag níqueles. Se rumora que el organizador de tan brillante negocio ha logrado encontrar en Costa Rica un socio influyente y que ya está manobrando para operar en Costa Rica, en forma semejante a la que usó en Panamá. Seguiremos de cerca este asunto e informaremos.

TIBAS 23 de NOVIEMBRE - A LAS 2 de la TARDE

## Gran Convención Electoral del Bloque de Obreros y Campesinos

Elección de los candidatos a municipales del Cantón Presidirá la Convención el c. MANUEL MORA V.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA FUNDACION

## Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos

DOMINGO 23 DE NOVIEMBRE — A LAS 10 DE LA MAÑANA EN CASA DE JOSE ZUMBADO «B. BARBA» HEREDIA Asistirán representantes de las organizaciones de todo el país.

ORADORES:

- 1.—Informa el c. José Arguedas, Presidente de la Unión, sobre las labores realizadas durante el año.
- 2.—Habla Víctor Cordero en representación de las Organizaciones Obreras.
- 3.—Discurso de Rafael Loria, Presidente del Comité de Cartago.
- 4.—Discurso del Diputado Manuel Mora.

Quedan invitados todos los ciudadanos a este acto histórico. Se advierte que la Unión Campesina trabaja completamente al margen de la política electoral.

LUNES 24 DE NOVIEMBRE

## Gran MITIN

en el PARTIDO COMUNISTA

Cómo va a desarrollar nuestro Partido la Campaña Política.

HABLARAN:

Edgar Brenes - Jaime Cerdas - Manuel Mora.